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SICILIA - Il dibattito sul programma di governo 

Gli incontri a sei 
riprendono martedì 

Bonfiglio pronto a rimettersi alle decisioni che scatu
riranno dalle trattative dei partiti — I lavori all'ARS 

Dalla nostra redazione 
PALERMO — La ripresa del
le trattative, dopo la svolta 
di orientamento registratoci 
nella DC siciliana, è fissata 
per martedì pomeriggio, 2U 
novembre. Le delegazioni dei 
sei partiti autonomisti si in
contreranno nella sede del 
comitato regionale democri 
stiano per riprendere ' su ba
si nuove (e cioè, a partile 
dalla caduta dello steccato 
tra le due aree, di program
ma e di governo) il discor
so sulla riqualificazione pro
grammatica e l'avanzamento 
del rapporti politici, che era 
stato interrotto dalla stessa 
DC tre settimane addietro. 

L'approfondimento del di
battito su programma, che 
venne auspicato dal PCI sin 
dalla ripresa dell'attività pò 
litica dopo l'estate, alla luce 
delle potenzialità meridiona
liste e dell'accordo nazionale, 
che vengono ora individuate 
come nuovo punto di riferi
mento anche dalla DC, pone 
nel contempo problemi di oi-
dine politico, anche In rela 
zlone al mantenimento del
l'attuale governo. 

Ieri mattina il presidente 
della Regione Bonfiglio iia 
ripetuto a Sala d'Ercole quan
to aveva già detto al comita
to regionale DC. e cioè di es
sere pronto a rimettersi al
le decisioni che verranno 
adottate in merito nel corso 
delle trattative tra i partiti 
« nell'assoluto rispetto — ha 
aggiunto — del loro ruolo .>. 
L'assemblea ha deciso pure, 
di rinviare, votando una ap 
posita «sospensiva», la trat
tazione di una mozione pre
sentata dal gruppo missino 
sulle questioni della politica 
regionale. 

La richiesta di sospendcie 
la trattazione del documen 
to è venuta dal capogruppo 

democristiano. Lo Giudice, ed 
ad essa si sono associati i 
rappresentanti di tutti i grup
pi autonomisti. Per il gruppo 
parlamentare comunista. Li
no Motta ha rilevato come 
l'adesione del PCI alla ri
chiesta è motivata dal carat
tere « pervicacemente stru
mentale » della posizione del 
Movimento sociale, che ha 
portato in aula un documen
to elaborato nella fase della 
paralisi più completa, come 
se, Intanto, non fosse suc
cesso nulla, in relazione agli 
sviluppo dell'atteggiamento 
dei vari partiti. Non ci na
scondiamo — ha proseguito 
Motta — la complessità del
le trattative che stanno per 
riprendere, in quanto la fase 
nuova che si è aperta saia 
prevedibilmente delicata e 
difficile, e richiede un impe
gno dei partiti che non si è 
mai realizzato finora. Ana
loghe motivazioni della ade
sione alla richiesta di « so
spensiva » della mozione, so
no state espresse dal sociali
sta Pizzo. 

COOPERATIVE EDILIZIE 
— Ieri l'Assemblea ha anche 
varato la legge con cui la 
Regione mette in moto 160 
miliardi per le cooperative 
di abitazione. La legge, vota
ta da tutti I gruppi democra
tici, che in precedenza l'ave
vano elaborata sulla base di 
varie iniziative in sede di 
commissione, decide l'istitu
zione presso l'IRCAC (Isti
tuto regionale per l finanzia
menti alle cooperative) di un 
« fondo di rotazione » a ge
stione separata, cui le coo
perative edilizie potranno at
tingere mutui a tasso agevo
lato Urf per quelle a pro
prietà indivisa, il 4'-r per le 
altre). Entro due mesi l'as
sessore ai Lavori Pubblici do
vrà predisporre il programma 
di spesa, che dovrà passare 

al vaglio di apposite commis
sioni. 

MINIERE E TRASPORTI 
ORATUITI - L'Assemblea 
ha pure varato una legge 
che consente il mantenimen
to in esercizio delle miniere 
Ciavolotta e Giumentano t il 
voto favorevole del gruppo co
munista è stato espresso dal 
compagno Franco Amata) ed 
un altro provvedimento che 
stanzia i fondi per II tra
sporto gratuito degli studen
ti pendolari. I Comuni del 
Belice avranno in pm rispet
to agli altri enti locali 200 mi
lioni per acquistare speciali 
« scuolabus ». E' stato deciso 
infine, di fissare per vener
dì 2 dicembre la trattazione 
della mozione unitaria PCI, 
DC. PRI, PSI sui cantieri 
navali di Palermo. 

INQUINAMENTO II 
drammatico episodio dell'al
tra settimana di una nube 
di gas tossico innalzatasi dal
lo stabilimento AGIP di Ge
la verrà portato all'A-si-m-
blea dal gruppo comunista 
che, con una Interpellanza 
rivolta al presidente della 
Regione -- a firma di Ca-
gnes. Carfì. Gentile, Amata, 
Laudani — ha chiesto conto 
e ragione al governo dei ri
tardi delle misure antinqui
namento. i deputati vogliono 
sapere in che modo gli en
ti pubblici interessati vigili
no sulla situazione e i moti
vi per i quali la legge regio
nale contro l'inquinamento 
varata cinque mesi fa dalla 
assemblea rimane ancora 
inattuata. 

In particolare, i presenta
tori dell'interpellanza voglio
no sapere perché non sono 
stati ancora istituiti il comi
tato regionale per la tutela 
dell'ambiente e le commissio
ni provinciali, che erano pre
viste presso ogni ufficio dei 
medici provinciali. 

BASILICATA - Presentata dalla giunta regionale 
M w — i ^ — • — • • • — - . . i . i - . • i . . . . . . . 

Non soddisfa la proposta 
di legge sull'azienda di 

sviluppo dell'artigianato 
E' in contraddizione con gli accordi programmatici 
Cooperativa dei giovani dell'lndeco, sostiene il PCI 

Dal nostro corrispondente 
POTENA — Nei giorni 
scorsi il gruppo consiliare 
comunista alla Regione Basi
licata — con i compagni se
natori Vanzan e Olivi della 
sezione centrale ceti medi — 
ha discusso dei problemi del 
l'artigianato, in relazione alla 
proposta di legge della giunta 
regionale di istituire in Basi
licata una azienda per lo svi
luppo dell'artigianato lucano 

(azienda ASAB o ARSA) Il 
parere del gruppo comunista 
— riassunto in un documento 
— è che la proposta di legge. 
così come è articolata, con
traddice vistosamente gli ac
cordi programmatici e la 
stessa relazione che accom
pagna il bilancio poliennale 
197781. 

In quest'ultima, infatti, è 
i scritto testualmente che l'a-
r zienda dovrebbe essere finan-
• ziata in parte « dalla Regione 
.' e in parte degli istituti di 
; credito e dalle Comunità 
, montane in forza di pro

grammi discussi, approvati e 
gestiti con le organizzazioni 

: democratiche degli artigiani 
•* della regione ». La stessa — è 
•' ancora scritto — non avrebbe 
• dovuto « accrescere il peso 
. dell'apparato pubblico regio-
• naie ». Invece l'azienda prefi-
• gurata dalla proposta di leg-
• gè della giunta regionale è 
. una struttura non tempora

nea ma definitiva che si reg
ge solo su contributo ordina
ri e straordinari della Regio
ne 

A tutti gli effetti, la pro
posta di legge della giunta 
regionale perciò determina 
un vero e proprio amplia
mento dell'organico regionale 
che si allargherebbe di ben 
25 unità, inquadrate secondo -
la legge regionale 257-74 n. 
16. Né la struttura dell'a
zienda prevede alcuna forma 
di presenza e di collegamento 
con le organizzazioni demo
cratiche degli artigiani, che 

, sono completamente ignorate. 
j Da qui deriva la preoccupa-
j zione che una azienda cosi 

concepita dalla giunta regio
nale. mentre si arroga com
petenze e funzioni che sono 
proprie dell'assessorato e del 
le organizzazioni professiona
li. soddisfa solo l'esigenza di 
dare una sistemazione nel 
settore del pubblico impiego 
a 25 giovani formati e assun
ti dall'INDECO. con criteri 
non controllati e non control
labili. 

In definitiva, la proposta 
del gruppo consiliare del PCI 
è che i 25 giovani preparati 
dall'INDECO già promotori e 
organizzatori di cooperative e 
consorzi tra artigiani, si or
ganizzino essi stessi in una 
cooperativa regionale 

Arturo Giglio 

Oggi La Torre 
a Barcellona 

domani Bufalini 
a Siracusa 

PALERMO — Numero
se manifestazioni del PCI 
oggi e domani in Sicilia 
in preparazione della ma
nifestazione regionale del 
partito che si svolgerà il 
4 dicembre a Palermo sul 
tema < L'unità del meri
dione, per governare la 
Sicilia una nuova maggio
ranza autonomista », con 
la partecipazione dei com
pagni Parisi e Chiaromon-
te. Questa sera a Sambu
ca di Sicilia (Agrigento) 
al cinema Halios si terrà 
una manifestazione per il 
tesseramento con la par
tecipazione del segretario 
regionale Gianni Parisi. 

A Barcellona e Pozzo di 
Gotto (Messina) si svolge 
sempre stasera un conve
gno aperto del PCI sui te
mi dell'agricoltura alla 
presenza del compagno 
Pio La Torre responsa
bile della sezione agraria 
nazionale. 

Domani a Siracusa alle 
10 al teatro Verga il com
pagno Paolo Bufalini con
cluderà una manifestazio
ne provinciale del partito. 
Domani a Termini Ime re
se (Palermo) alle 10 nella 
sala Licata il compagno 
Parisi terrà una tribuna 
politica. 

Nel quadro, poi, delle 
iniziative degli Enti locali 
sul progetto di riforma 
della Regione lunedi a 
Sciacca (Agrigento) il 
compagno Pancrazio De 
Pasquale presidente del-
l'ARS parteciperà ad un 
convegno Indeto dai sin
daci di Sciacca, Sambuca, 
e Caltabellotta. 

La decisione del Consiglio provinciale 

Chiusi i manicomi; presto 
in funzione a Cagliari le 
nuove strutture sanitarie 

Le diverse possibilità di intervento per la cura e - il reinseri
mento sociale dei malati — Gli interventi a livello territoriale 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI - Di «manico 

mi » non si sentirà più par
lare neanche a Cagliari. Il 
consiglio provinciale ha de
cretato la soppressione defili 
ospedali psichiatrici, al ter
mine di un dibattito che si è 
protratto per parecchie se 
(iute. La parola fine è stata 
pronunciata nell'ultima riu
nione. che lia portato alla ap
provazione di un ordine del 
giorno presentato dalla giun
ta di sinistra. 

I contrasti e le polemiche, 
in verità non sono mancati. 
* Il dibattito — ha sottolinea
to il presidente della giunta, 
compagno Alberto Palmas — 
ha fatto emergere due por
zioni diverse e opposte di con
cepire l'assistenza: una laica 
e progressista, che guarda al 
futuro, l'altra conservatrice 
o meglio reazionaria, che so
stiene questi strumenti re
pressivi e il controllo sociale 
che sono i manicomi ». I 
< matti v. insomma, non esi- j 
stono. Ksistono gli handicap
pati. gli emarginati, i disa
dattati sociali. Come curarli? 
K' concepibile ancora una as
sistenza che in realtà è pura 
custodia, o peggio, custodia 
repressiva? 

L'amministrazione provin
ciale ha esaminato da tem
po le diverse possibilità di 
intervento, le nuove strutture ' 
e soprattutto le nuove conce
zioni che emergono nell'ambi
to della moderna psichiatria. 
Gli assessori all'assisten/a. il 
socialista Fasto Capra, e agli 
ospedali psichiatrici, il co
munista Fedele Leccis. sono 
così giunti alla elaborazione 
di un piano£)rganicn che pre
vede la creazione di nuove 
strutture socio-sanitarie e as- | 
sistenxiali. per il reinserimen- i 
to sociale dei dimessi. j 

* Queste strutture — ha | 
spiegato il compagno Leccis 
— potranno essere i gruppi a | 
conduzione familiare diffe- j 
renziati e l'assistenza domici
liare, con l'intervento a li- I 
vello territoriale delle équipe i 
sociosanitarie a scopo preven- j 
tivo. terapeutico e di soste- i 
gno ». Gli assessori all'assi- I 
stenza e agli ospedali psichia- | 
trici saranno affiancati nel ' 
compito di programmare i 
nuovi interventi, dalla com
missione assistenza e pro
grammazione del consiglio 

A quest'ordine del giorno 
hanno aderito anche i consi-
lieri di minoranza democri
stiani e liberali. Il dibattito 
si è soffermato anche sul te
ma dell'assistenza dei fan
ciulli. e Anche in questo cam
po — ha sottolineato l'asses
sore Capra — l'intervento si 
è caratterizzato fino ad oggi 
per i suoi metodi repressivi 
e reazionari. Gli istituti di di
sgregazione esistenti oggi nel 
territorio devono essere sop
pressi e al più presto ». I.'al-

Manovre per 

non attuarlo 

Coli etorto: 
va troppo 
a rilento 

il piano di 
fabbricazione 

Nostro servizio 
COLLETORTO - Si cerca 
in tutti i modi di non attua 
re il piano di fabbricazione a 
Colletorto. un paese della pro
vincia di Campobasso che ha 
visto nei giorni scorsi la cri
si dell Amministrazione di 
sinistra formata da comuni
sti e socialisti e la ricom
posizione di una giunta mo 
nocolore socialista appoggia
ta dal gruppo democristiano 
dall'esterno 

La questione del program-
I ma di fabbricazione e più in 

l'amministrazione comunale a ' particolare quella riguardali 

Nel centro 

di Mamoiada 

Per l'area da 
adibire a verde 
pubblico il TAR 

dà ragione 
al Comune 

Dal nostro corrispondente 
NUORO — La lunga e diffi
d e battaglia che il Comune 
di Mamoiada — retto da ol
tre quindici anni da un'am
ministrazione di ministra -
sta da tempo conducendo per 
il reperimento all'interno del 
perimetro urbano di aree per 
servizi di pubblica utilità e 
per combattere la specula
zione edilizia, ha ottenuto in 
questi giorni risultati di no
tevole portata. Un'importante 
sentenza del TAR conferma 
definitivamente il diritto del-

te la 167 e l'edilizia econo 
mica e popolare, sono stati 
elementi di discussione di una 
assemblea sindacale All'ai 
semblea hanno partecipato 
rappresentanti dei partiti de
mocratici e dirigenti sindacali 
e provinciali. Colletorto — ha 
detto il sindacalista Rufino 
— iia visto in questi anni di
minuire la propria popolazio 
ne por via della mancanza di ' privati) e 
lavoro e per lo spostamento , dell'ente 
di interi nuclei familiari ver-

nronrietarm orinivi rln Hnira ! s o a l c l l n l Po l i d i sviluppo 

all.nd.vldunr.one della zona. ! f ^ ^ ^ S o S *Z™ 

requisire l'area compresa nel 
la «zona G 1 » (un ettaro e 
mezzo nel pieno centro citta
dino individuato tin dal 1971 
attraverso il piano di iabbri-
cazione comunale) per la rea
lizzazione di verde pubblico 
attrezzato. 

I î sentenza, la terza di 
questo tipo in Satde^na. re
spinge in toto il ricorso pre
sentato da una cooperativa di 
disturbo (fra i suoi compo
nenti ligurano parenti del 

Truffa a Palermo 
» l • • — •• — — ^ • I l • • 

contro PEnpdedp 

Si facevano 
rimborsare 

cure termali 
mai fatte: 

30 incriminati 
PALKRMO — Trenta persone 
sono state incriminate dal so-

I stituto procuratore della Re 
I pubblica dott. Domenico Si

gnorino. die conduce l'inchie-
I sta sulle truffe compiute con 
• tro l'KNPDKDP (Ente nazio 
I naie di previdenza per i di 
| pendenti degli enti di diritto 
' pubblico) da assistiti che si 
} facevano rimborsare cure ter 
i mali mai fatte. 
i II mese scorso il magistrato 

a\eva emesso ordine di cat 
I tura per il dirigente di un pa 
! tronato di assistenza ai lavo 

nitori. Santi Maniscaldi. che 
è tuttora in carcere sotto le 
accuse di truffa, falso ed al 
tro. o respinge gli addebiti. 
Adesso il sostituto procuratore 
ha allargato la lista degli in
diziati a 30 persone: fra qtie 
.ite sono quattro medici (due 
dell'istituto mutualistico e due 

quattro funzionari 

Una eloquente immagine della vita in manicomio 

« Le diverse tappe di que
sta battaglia e i compiti che 
si pongono oggi - et ha det
to il compagno Mario Pinna, 
sindaco di Mamoiada - sono 
stati discussi e affrontati nel
l'assemblea popolare convo
cata dall'amministrazione 
comunale. Il sostegno che I 
cittadini hanno manifestato 
nei confronti dell'iniziativa 
pubblica per l'intero corso 
della vicenda (alla manifesta
zione di piazza vi erano oltre 
700 persone i si è rivelato 
come uno degli elementi de-

! terminanti per la sua positi
va conclusione. Questa sen
tenza rappresenta la sconfitta 
delle forze palesi e nascoste 
nella speculazione edilizia ». 

c. co. 

nel nastro Comune cresce 
ha continuato il segretario 
della locale Camera di Lavo 
ro —. a risentirne sono stati 
innanzitutto gli edili che so 
no rimasti senza lavoro e gli 
emigrati tornati in questi ul
timi tempi; molti di essi han
no anche bisogno di una ca 
sa. ma con ì prezzi che si 
trovano sul mercato per l'ac-

I quisto delle aree, ci rinuncia-
I no. La 167 potrebbe essere u-
' na soluzione, ma non si sa 
I per quale motivo, i tempi si 
• stanno allungando e intanto 
I gli edili restano senza lavoro 

Durante il dibattito è stato 
• ricordato che i prezzi per 
J l'esproprio dei terreni sono 
, anche aumentati di tre volte 
, per i colti%raton diretti 

I g. m. 

, Secondo le indagini del ma-
, gistrato. ì medici avrebbero 
. ricevuto un compenso di qua 
ì rantamil.i I.re |x*r ogni prò 
j i>ost<t di cure termali. Gli 
j assistiti |K)i. con la presunta 
' complicità di funzionari del 
] l'ente, presentavano per il 
; rimborso documentazioni fai 
| suricate (Iatture e timbri con 
i trai fatti di stabilimenti ter 

mali). II sostituto procuratore 
j ha quindi formalizzato l'inchie 
, sta chiedendo l'intervento del 
! giudice istruttore. 
* L'Fnpdep due anni fa fu al 
! centro di un altro scandalo. 
• Furono arrestati alcuni denti 
| sti che avrebbero ottenuto pa 
1 gamenti per centinaia di mi-
| ìioni di lire per cure mai ef 

fettuate a pazienti dei quali 
essi avrebbero alterato le car 

, Ielle cliniche. 

ternativa potrebbe 
l'azione. l'affidamento, la ca 
sa famiglia con una adeguata 
assistenza domiciliare. Il con
fronto su questi temi è an
cora aperto. Ci si augura che 
non si manifestino anche in 
futuro gli ostracismi e i con
trasti che dalle posizioni più 
reazionarie sono stati posti, 
in particolare dalla Demo
crazia cristiana. Sarebbe as
surdo conservare antiche con-

j cezioni e posizioni, superate 
j ormai da tempo alla moder

na assistenza. E' stata infine 
approvata all'unanimità la 
proposta di un convegno re
gionale sull'assistenza. 

Paolo Branca 

Il dibattito organizzato dal PCI nel cuore di un quartiere popolare di Cagliari 

L'umiliazione dell'aborto clandestino 
Un dramma diffuso a Is Mirrionis come in tante altre povere realtà del Mezzogiorno - Una discussione che si estende, che si 
avvale di nuovi contributi ma che ancora non riesce a coinvolgere le migliaia di donne che subiscono il ricatto della miseria 

Pescara: resta 
chiuso un tratto di 
autostrada perché 

manca il personale 

PESCARA — La Regione A-
bruzzo è impegnata per da
re lavoro ai giovani disoccu
pati — circa 19.000 iscritti 
nelle liste speciali in Abruz 

Nostro servizio 
CAGLIARI — L'aborto clande
stino come controllo delle na
scite dei poveri, come piaga 
in particolare nel Mezzogiorno 
e nelle grandi periferie sot
toproletarie delle città, è for
se un tema ancora non suf
ficientemente scavato nel di
battito. pure ricco, che le vi
cende della discussione parla
mentare su questo drammatico 
problema hanno suscitato. . 

Anche a Cagliari, nel cor.so , 
zo — e le autostrade non si del dibattito pur cosi sti 

essere i a p r o n o a j traffico, per man 
ino 

laute svoltosi per iniziativa 
canza di personale ai caselli, della Federazione del PCI. nel 
L'assurda situazione è venu
ta alla luce allorché il pre
fetto di Pescara. Foti. ha sol
lecitato alla direzione genera
le dell'ANAS l'apertura al 
traffico del tronco Torre dei 
Passeri-Bussi, di appena !2 
chilometri lungo la A-25 Ro
ma-Popoli-Pescara. Con la 
apertura del brevissimo tron-

i salone « Renzo Laconi •> situa 
! to nel cuore di un quartiere 
I popolare, era percettibile que 
j sta carenza. La discussione 
I non è stata certo priva di sti-
i moli e di contributi. L'inizia-
j lira ha fatto registrare una 
I partecipazione che. in rappor 

to alla sensibilità sulla que i 
co. potrebbe essere enorme- * stione aborto in Sardegna, è i 
mente facilitato il traffico i senza precedenti. Segno evi 
verso Pescara da Roma e i dente di una pn, matura seti-
L'Aquila, e da Napoli. . sibìlìta pitica, di una mag 

L'ANAS ha fatto sapere, co- , gìore coscienza civile, di prò 
me informa la prefettura eli ( cessJ unitari che, M, „,„, ccr I Pescara con una nota alla j 
stampa che il tronco sarà a-

! perto al traffico non appena 
si renderà disponibile il pcr-

' sonale 

Riesaminando criteri e modi di attuazione del Piano regolatore 

LA REGIONE DICE ALT AL SACCO DI TAGLIAC0ZZ0 

Uno scorcio di Is Mirrionis, un quartiere popolare di Cagliari. 
Qui il problema dell'aborto clandestino si presenta con toni 
particolarmente drammatici ' 

Commercio di auto 

rubate e contraffatte 
scoperto dalla polizia 

L'AQUILA — La polizia stradale 
del compartimento dell'Aquila, in 
collaborazione con il comparti
mento di Roma, ha stroncato un 
vasto traffico di Mercedes diesel 
tra la Germania e l'Italia, che hi 
portato alla denuncia eli 37 per
sone — delle qua'i non si co
nosce per ora l'identità — e 
• I sequestro di 80 autovetture. Al
cun* delle autovetture risultano ap
partenenti a persone residenti nel 
Lazio, altre ad abruzzesi. L'inchie
sta è nelle mani del magistrato 
romano dr. Vecchioni. 

I denunciati sono demolitori. 
commercianti « rivenditori di auto 
residenti in Abruzzo e in altre 
località del Lazio. 

In Germania veniva regolarmen
te acquistata una Mercedes vec
chio modello: l'auto veniva rego
larmente immatricolata, passata la 
dogana, in Italia. Veniva poi ru
bata in Abruzzo o altrove una 
Mercedes di nuovo modello e sul
l'auto rubata vanivano trasferiti 
documenti t contrassegni in ra
t e i * dall'auto importata dalla 
Germania, che spariva dalla cir
colazione. Si otteneva quindi una 
Mercedes di alto valore, nuova 
«aa documenti in regola. 

Nostro servizio 
L'AQUILA — Esiste ormai 
presso la Regione Abruzzo, in 
merito al Piano regolatore 
generale del Comune di Ta-
gliacozzo. una ricca docu
mentazione che raccoglie va
lutazioni e indicazioni intor
no a cui. sia a livello ammi
nistrativo sia a livello tecni
co-urbanistico. è aperto un 
ampio confronto e un nutrito 
ed appassionato dibattito. 

E* segno che la posta in 
giuoco è importante. Colpisce 
innanzitutto — per la preci
sione concettuale che lo ispi
ra in rapporto al lungo esa
me che lo precede e per la 
qualità professionale dei 
formulatoli — questa affer
mazione contenuta nella rela
zione del Comitato regionale 
tecnico amministrativo firma
ta dagli architetti Di Virgilio. 
Mariotti e Ramponi: e La Re
gione. nell'esamlnare il vec
chio PRG. si era trovata di 
fronte ad uno strumento ur
banistico che — partendo da 
una impostazione sufficien
temente corretta in termini 
d» scelte contenute ed ocula
te localizzate e dimensionate 
con la cautela che le caratte
ristiche di un territorio ricco 
di fatti naturali meritava — 
era stato, in sede di adozione 
e successivamente nella fase 
delle controdeduzioni alle os
servazioni. « modificato in 

maniera tale da variare sia le 
previsioni iniziali di politica 
territoriale, sia le dimensioni. 
la struttura e l'organizzazione 
dei centri abitati, degli inse
diamenti turìstici, introdotti 
nel piano, senza giustificate 
correlazioni con tutto il terri
torio comunale ». 

Cosa significa questa presa 
di posizione di fronte alle 1-
niziative dell'Amministrazione 
comunale di Tagliacozzo che. 
« in sede di adozione e suc
cessivamente nella fase delle 
controdduzioni ». ha « modi
ficato » il P.R.G. al punto ta
le da sconvolgere notevol
mente « le previsioni inizia
li »? Significa cose molto 
chiare e molto precise. 

Per chiamare le cose con 
nome e cognome, significa 
innanzitutto che l'Amminl-
stnudnoe comunale di Taglia-
cozzo. anziché tener conto 
delle indicazioni dettagliata
mente fomite dall'organo 
tecnico-amministrativo della 
Regione, apportava delle va
rianti le quali, obbedendo a 
criteri di scelte urbanistiche 
che hanno suscitato tanta av
versione in una vastissima a-
rea dell'opinione pubblica. 
rispondono solo ad un dise
gno chiaramente speculativo. 

In un documento che ab
biamo avuto la possibilità di 
consultare, si legge, tra l'al
tro. che occorre stralciare 
dalle varianti « le lottizzazioni 

già dichiarate illegittime dal 
ministero dei Lavori pubblici 
fin dal 30-4-1969 a cui fece 
seguito l'inchiesta ammini
strativa. disposta dallo stesso 
ministero ed eseguita dall'i
spettore generale Ferdinando 

to compiuti, sono tuttavia in 
j atto. 
I ÌM presenza di donne giova 
I ni e meno giovani, di coma-
» 'lisi! e di democratici della 

. ! città e della provincia, di stu 
j denti e di insegnanti: il con-
i tributo delle organizzazioni di 
' Democrazia proletaria, del tn. le organizzazioni progres ; telano interessi personali. 
j Partito repubblicano, dei Cri- \ siste, la sinistra ed il par:-. \ « L'assenza più in generale 
j sfiani per il socialismo, di mi- j to stesso, e stato rappreseti- di quel "dissenso" palese ed 
{ merosi circoli femministi; l'ap- i tato dalla assenza delle voci J occulto che, di fatto, contro 
' porto di operatori sanitari, do- I più umili, di quelle donne che. ; l'ottimismo diffuso specie a 
I centi universitari, tecnici del i al di là delle avanguardie co- '. certi livelli di opinione pub-
! diritto: tutte queste significa i scienti, delle componenti so \ blica — come osservava Gio 

; ranni Berlinguer nelle conciti-
i sioni —. ha determinato la 

Uve adesioni hanno da un la 

Capitani, dalla quale emergo- l hanno tanta risonanza nei 
no irrgolarità e abusi di o- dibattiti, negli incontri e sul 

PCI. impegnato come consi 
gliere comunale in una dura 
battaglia di opposizione, sot
tolineava giorni fa come una 
linea di equilibrato interven , 
to nelle complesse questioni ' to Ubero ed allo stesso tem 
che proprio in questi giorni J pò pacato. 

Son è mancato, com'è na 

gni genere ». 
I vizi, quindi, hanno una 

la stampa, vada articolata se 
condo i seguenti punti: 1> 

origine molto lontana ed è la I congelare tutte le lottizzasi» 
portata di questi vizi che ha 
tenuto aperto il conflitto sul 
PRG di Tagliacozzo fino a 
questo momento. E con alle 
spalle fatti della rilevanza 
amministrativa e urbanistica 
di cui abbiamo parlato è un 
segno di responsabilità e di 
serietà la ponderatezza e la 
cautela con cui la Regione, e 

ni: 2> esigere, una volta deli 
nito correttamente un prò 
gromma di lottizzazioni, che 
siano realizzate dai lottizza 
tori le necessarie opere di 
urbanizzazione presentando 

KH.TSEHffi.iSre -•-*!•? .***-?•: 
aver depositato in banca Io 
somme occorrenti; 3) riveda 

ciali maggiormente orientate. 
i to dimostralo l'accresciuta ri- subiscono la violenza e. con 
j gilanza e sensibilità del movi apparente contraddizione, non \ sconfitta di un movimento del 

mento femminile e democra sempre sono disposte a met- \ le donne che. cresciuto anche 
tico. e dall'altro consentito un ', tere in discussione il valore ; sulla base di questa temati-

. confronto di tipo nuovo, mol I assoluto attribuito ad una ri ; ca. non è riuscito ancora ad 
" • ta umana che si forma. \ essere comune a tutte le don-

j Un'altra assenza registrata i ne. non ha trovato ancora il 
t è quella di voci non umili. I terreno unitario per cui com-

turale. un esame dell'iter del- ! anche arroganti, di coloro che. ì battere una battaglia di libe-
le proposte di legge. C'è sta ' pretendendo di difendere la vi [ razione vincente e politica in 
ta una riflessione sugli attua < ta. offendono la donna e tu , quanto aderente alla realtà», j taf, largamente'superiori àHe 

, , ,.__ _ _. | previsioni (in Sardegna sino 

L'impegno del movimenti» 
femminile — com'è stato ri 

'• levato nel partito nostro, e fuo 
i ri. nella dimensione più vasta 

della città e dei paesi conta 
dini che del problema rimati 
gono in gran parte ancora e 
stranei — deve essere quella 
di aderire alla realtà di Ca
gliari e della Sardegna, di ve 
rificarc le proprie posizioni di 
principio coinvolgendo, attra 
verso un concreto lavoro, fat 
to casa per casa, a piccoli 
gruppi, il maggior numero pos 
sibilo di donne e di uomini. 

i Si tratta di portare con seni 
plicità e in ogni sede i prò 
blemi della condizione femmi 
itile, collegandoli — lo ha ri 

i cordato con accento anche 
drammatico una operaia della 
Aersarda — le battaglie per 
i diritti civili e quelle per 

l l'occupazione, 

Bisogna pftrtarc avanti una 
autentica rivoluzione delle co 
scienze su un terreno entro 

! il quale il confronto già si è 
registrato in occasione del re 

, ferendum sul divorzio. Non ha 
sta. in sostanza. Vapprovatiti 

I ne della legge, giusta ed urna 
na. Occorre porre in essere 

' le condizioni fwrché sia pt>s 
1 sibila in concreto l'attuazio 
I ne della legge. 

In questo senso non è su] 
I fidente provvedere alle striti 
j ture materiali — che tra Val 
; tro mancano del tutto — per 
J che è anche indispensabile mo 
i dtficarc consuetudini e costu 
j mi profondamente radicati. 

Uno spazio maggiore a que 
sta faccia della condizione 
femminile che unisce alla di 
scriminazione del sesso la più 
generale discriminazione del 
sottosviluppo, deve essere de 
dicalo, oltre che nella attiri
la quotidiana del partito, an 
che nella stampa democratica 
e di sinistra, superando un at
teggiamento che troppo spes 
so usa l'arretratezza del Mez
zogiorno come notizia di fol
klore per il pubblico urbano. 
Questo lavoro paga. I risal

ii lavori parlamentari, una al 
tenzione ai vari aspetti della j . 
futura regolamentazione. s<> 
prattutto quelli oggetto di iuta j 
più aspra polemica come la \ 
depenalizzazione e l'autodeter- , 

gli organi cui spetta l'esame re tutto il dimensionamento 
specifico e l'espressione di 
un parere in materia, stanno 
esaminando l'intera partita di 
questo strumento urbanistico 
e. in modo particolare, tutto 
quanto può intravedersi in 
fatti di illegittimità e abusi 
in rapporto alle varianti prò 
poste. 

Giustamente, conversando 
della portata di queste que 
stioni e della vastità degli in
teressi che sono ricoUegabill 
al PRG e alle varianti elabo
rate dall'Amministrazione 
comunale di Tagliacozzo, 11 j 
compagno Libero Liberati, il | 
segretario della Sezione del I 

del piano tenendo conto della 
necessità di garantire a Ta
gliacozzo uno sviluppo armo 
nico diretto in particolare 

/ rari interrenti hanno però ! 
teso a cogliere, partendo da 
una valutazione critica e au 
tocritica della gravissima de
cisione del Senato del 7 giu
gno scorso, la sostanza poli
tica della questione: il rap 

sogni delle frazioni: 4) svi
luppare una intensa azione 
democratica per riproporre e 
dibattere con i cittadini i) 
complesso del PRG e stimo 
landò, anche attraverso la 
costituzione di uno specifico 
comitato, l'attiva partecipa
zione di tutte le forze politi 
che. 

Romolo Liberal* 

i società, tra leggi e livello di 
I coscienza delle masse, tra mo

vimento di emancipazione e 
lotta politica nel suo comples
so, tra regolamentazione giu
sta ed umana della delicata 
materia e la più generale lot
ta all'oscurantismo e al fa
scismo. 

Come già detto, il limite di 
questa discussione, l'elemento 
di crisi che tocca il movimen-

I partiti chiedono che si faccia 
luce su un concorso a Foggia 
FOGGIA — I partiti della DC. PCI. PSI. PSDI e PRI hanno 
sottoscritto un documento unitario teso a fare piena luce 
sulla vicenda delle comunicazioni giudiziarie pervenute ad 
alcuni assessori delia passata amministrazione a seguito di 
un concorso per l'assunzione di quattro commessi di farma
cia, svoltosi ne! giugno del T6. I partiti concordano sulla 
necessità di evitare strumentalizzazioni di sorta o polveroni 
che indebolirebbero i legami di fiducia tra cittadini e iati 
tuzioni democratiche. I partiti, recependo anche analoga 
volontà manifestata da parte della giunta comunale, pur 
nel doveroso rispetto della magistratura e della sua autono
mia, concordano inoltre sulla necessità che venga istituita 
una commissione consiliare di indagine politico amministra
tiva sulla vicenda. 

La commissione — prosegue il documento — dovrà rite-
rire alle commissioni consiliari e al consiglio comunale in 
ordine ai risultati cui perverrà e alio scopo di sviluppare 
il più ampio dibattito. I partiti DC-PCI-PSDl e PRI. inoltre. 
ribadiscono che solo le forze democratiche e la loro guida 
politica e morale possono rafforzare la fiducia dei cittadini 
nelle Istituzioni e risolvere i problemi della città. - • 

alla vittoria del NO) nel re
ferendum sul divorzio lo di
mostrano. 

Crescita della coscienza civi
le significa poi crescita piò 
solida e più continua della co
scienza politica. Ed anche qui 
i risultati delle prore dal mag
gio 1974 al 20 giugno 1976 co 
stitulscono la migliore delle 
conferme. 
. Dalle finestre della Federa
zione si domina un quartie
re: è quello sottoproletario di 
Is Mirrionis. Per le donne di 
auesto quartiere, l'alarlo clan
destino è una umiliazione, un 
dramma, un fatto non libre
sco. ma una tragica esperien
za di vita quotidiana. Se non 
si vince sulla miseria e sulla 
disinformazione in questi quor-
fieri, non si vince nessuna bat
taglia reale sull'aborto. 

Cecilia LiMiu 
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